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Il giorno 20 del mese di luglio dell'anno 2020 alle  ore 20.30, su 
convocazione dell'Assessore alla Partecipazione ai sensi dell'art. 
14 comma 1 del Regolamento per l'Istituzione ed il Funzionamento 
dei Consigli di Quartiere, si è riunito in Brescia,  nella Sala 
Civica, via G.B. da Farfengo 69, il Consiglio di Qu artiere 
Chiusure per la trattazione del seguente ordine del  giorno:  

1) Nomina del nuovo Presidente a seguito delle dimissi oni della 
signora Elisa Mensi, Presidente in carica;  

2) conferma del vicepresidente  
3) varie ed eventuali  

Presiede la seduta fino alla nomina del Presidente il componente 
più anziano d'età Signor Marcello Scutra  

Redige il processo verbale il consigliere Lucia Alt omare.  

In seguito ad appello i consiglieri presenti risult ano  
 
 

Nr Cognome Nome Data di Nascita 
 

 
Presente 

 
Assente 

1 ABELLI ROBERTO 
02/03/1955 X  

2 BENTIVEGNA FLAVIO 
22/06/1976  X 

3 BROGNOLI SIMONA 
04/01/1970 X  

4 IQBAL ZAFAR 
11/05/1957 X  

5 MENSI ELISA 
09/06/1981 X  

6 PAPOTTO FEDERICA 
02/08/1988 X  

7 SCUTRA MARCELLO 
10/08/1954    X  

8 ZANI GIULIO 
27/09/1966 X  

9 ALTOMARE LUCIA 
05/02/1962 X  

 
 
verificata la presenza del numero legale ai sensi d ell’art. 17 
comma 3 ovvero di almeno 5 consiglieri presenti su 9, si procede 
con l’esame dei punti all’ordine del giorno:  
 
 



1° punto all’odg - nomina del Presidente  

Il componente più anziano d'età signor Marcello Scu tra chiede al 
Consiglio di presentare le candidature per la nomin a del 
presidente ai sensi di quanto previsto dall'art. 14  del 
Regolamento per l'istituzione ed il funzionamento d ei Consigli di 
Quartiere.  

Ogni candidato illustra le proprie motivazioni rigu ardo la 
candidatura alla carica di Presidente, come di segu ito riportate:  

-  Abelli Roberto: non si candida in quanto già Vice P residente;  
-  Altomare Lucia: non si candida per inesperienza, in  quanto  

entrata in Consiglio dopo 6 mesi dall'insediamento a seguito 
di rinuncia di un Consigliere;  

-  Brognoli Simona: si candida alla carica sperando ne ll'aiuto  
di tutto il Consiglio;  
-  Iqbal Zafar: non si candida;  
-  Mensi Elisa: dimissionaria;  
-  Papotto Federica: non si candida per inesperienza;  
-  Scutra Marcello: non si candida motivando le sue ra gioni come 

da osservazioni consegnate in separato scritto, che  si allega 
al presente verbale sotto la lettera A;  

-  Zani Giulio: non si candida.  

PRIMA VOTAZIONE 

Si procede alla prima votazione con voto palese, pe r alzata di 
mano per la quale è necessario ottenere il voto del la maggioranza 
dei componenti del Consiglio, che in caso di 9 cons iglieri consta 
di almeno 5 voti, a prescindere dal numero dei pres enti e dei 
partecipanti al voto (vedasi Art. 14 Comma 2 del Re golamento).  

 
Esito della votazione:  

Componenti consiglio:  9  
Presenti:    8  
Non Partecipantial voto: 1  
Astenuti:                       1  
Votanti:  7  
  

 
1°  candidato  Simona  BROGNOLI 

2°  
candidato  

( nome  e cognome)  

3°  candidato  

(nome  e cognome)  

4°  candidato  

(nome  e cognome)  

5°  candidato  

(nome  e cognome)  



 
 
 

Brognoli Simona ottiene 7 voti. 

Il componente anziano da atto che risulta nominato Presidente la 
signora Simona Brognoli, avendo ricevuto il voto fa vorevole della 
maggioranza dei componenti del Consiglio di Quartie re.  

La Presidente procede quindi ad illustrare il secon do punto 
all'ordine del giorno, che prevede la conferma dell a nomina alla 
carica di un Vice presidente Roberto Abelli. Il con siglio approva.  

  
La Presidente dà atto che è confermato Vice preside nte il signor 
Roberto Abelli e precisa che automaticamente la ste ssa decade 
dalla carica di Referente del Gruppo Servizi Social i.  
Dopo una breve consultazione viene nominata Referen te il 
Consigliere ALTOMARE Lucia.  
Il Presidente illustra brevemente gli ambiti di int ervento e le 
azioni che intende proporre al Consiglio, precisame nte:  
presenziare alle sedute del Consiglio con leggerezz a, senza 
rancori e problemi personali, ma vedere solo il ben e comune per il 
Quartiere.  
 
A questo punto si registrano gli interventi dei seg uenti 
componenti il Consiglio nonché dell’Assessore alla partecipazione 
Alessandro CANTONI, presente alla seduta:  
Consigliere Mensi  
Ringrazia tutto il Consiglio e l’assessore Cantoni per l’appoggio 
ricevuto fino ad oggi, riferendo che l’esperienza d i questi 5 anni 
è stata per lei una scuola importante; riconosce di  aver spesso 
sottovalutato per ingenuità l’importanza del verbal e non ritenendo 
necessario scrivere ogni singola affermazione effet tuata ma tutti 
ricordano che aveva fatto presente all’inizio del m andato che non 
intendeva candidarsi a Presidente per cinque anni m a avrebbe 
accettato l’incarico solo temporaneamente per fare da ponte tra 
primo e secondo mandato.  
Si rivolge poi al Consigliere Scutra perché lui ste sso ha deciso 
di non candidarsi ma accusa il consiglio di non ave rlo scelto, è 
una scelta quantomeno contraddittoria e gli ricorda  che, al 
momento della candidatura nel 2018, lui stesso affe rmò che se 
fosse stato scelto come presidente si sarebbe impeg nato ma, in 
caso contrario, non avrebbe fatto nulla e nell’anno  passato l’ha 
dimostrato presentandosi regolarmente ai consigli m a non dando 
alcun contributo al lavoro del CdQ.  
La volontà di non collaborare con il CdQ è chiarame nte 
esemplificata anche nella pubblicazione fatta con i l Punto 
Comunità per ringraziare i volontari impegnati nel periodo del 
lockdown nella quale?) mancano solo i nomi dei volo ntari che fanno 
parte del Consiglio di Quartiere.  

 

Il Consigliere Scutra esprime le sue motivazioni pe r la 



dichiarazione del proprio voto di astensione su qua lsiasi sia la 
candidatura a Presidente. Sostiene che le affermazi oni della 
consigliera Mensi sono false e mistificatorie,  e inoltre afferma 
di aver sempre partecipato oltre che a tutti i CDQ  e a tutte le 
sedute del gruppo Ambiente del CDQ oltre  che ad al cuni incontri 
del gruppo Servizi sociali e ad alcuni del Gruppo C ultura, 
portando sempre il proprio contributo costruttivo a lle 
discussioni.  I consiglieri responsabili dei singoli gruppi lo 
possono ampiamente testimoniare. A sostegno di ciò invita a 
leggere la memoria da lui scritta e allegata in cui  spiega le 
proprie scelte.  
 

Il Consigliere Abelli afferma che nessuno disconosc e il prezioso 
operato di Scutra, ma precisa che non è automatico che chi prende 
più voti venga eletto Presidente. Inoltre dato che il consigliere 
Scutra continua ad appellarsi alla "volontà dei cit tadini" mi 
sembra non sia coerente con sue  precedenti posizio ni, come in 
occasione delle prime elezioni del CdQ, quando , pu r avendo avuto 
minori preferenze rispetto ad Elisa si era candidat o alla 
presidenza. E la famosa "volontà dei cittadini" all ora non 
contava?  
 
Prende ora la parola l’Assessore Cantoni, il quale sostiene che 
era informato fin dall’inizio del mandato della vol ontà del 
Consigliere Mensi di dimettersi dalla carica di Pre sidente dopo 
poco tempo; riferisce che il comportamento di Mensi  è sempre stato 
educato e corretto verso l’istituzione Comune e i v ari assessorati 
e la ringrazia per questo e per il lavoro svolto in  questi anni.  
Invita tutti i consiglieri a lavorare di buon animo  senza 
pregiudizi, con spirito propositivo, rispettando i caratteri delle 
persone presenti ai consigli e con l’umiltà di asco ltare gli 
altri. Invita ad evitare tensioni e mal d’animo ma ad essere 
sereni e ricercare sempre le priorità del territori o.  
Segnala che il Comune di Brescia a causa della pand emia da COVID19 
ha avuto una perdita di bilancio di 32 milioni di e uro, 26 dei 
quali sono stati coperti dallo Stato, e che pertant o ad ottobre si 
vedrà cosa poter fare e come negli ambiti riservati  in particolare 
ai bambini e agli anziani (ad esempio spettacoli) e  che ci sarà il 
grosso problema degli spazi-scuola.  
Informa che è a disposizione dei consigli di quarti ere l’Urban 
Center, a supportare gli stessi nella redazione di progetti da 
sottoporre agli amministratori comunali per il prop rio territorio 
(uso sale civiche, viabilità, verde), mentre invita  a suggerire ai 
cittadini l’utilizzo dell’URP (ufficio relazioni co n il pubblico) 
per segnalare cose di piccolo conto (buche o cose s imili). Infine 
esorta il Consiglio ad invitare alle sedute gli ass essori 
competenti a seconda delle problematiche che si pre sentano in 
Consiglio.  
 
Il Consigliere Zani chiede all’assessore perché ci siano tempi 
lunghi per soddisfare le richieste presentate al Co mune; 
l’assessore riferisce che ogni mercoledì lui stesso  segnala alla 



Il Presidente  

Giunta comunale le richieste dei cittadini che non sono state 
evase, Zani sostiene ancora che ascoltare le critic he non va bene 
ma che bisogna cercare di collaborare. Sostiene la candidatura di 
Brognoli.  
 
Il consigliere Mensi, cogliendo il suggerimento del l’Assessore, 
propone al Consiglio che un primo argomento da valu tare con 
l’Urban Center possa essere il futuro utilizzo del Centro civico 
di via Farfengo in vista dello spostamento nel nuov o centro.  
 
Alle ore 21 si aggiunge alla sessione la cittadina Bruna, la quale 
informa il Consiglio delle iniziative proposte dall a “Casa del 
Quartiere” di Fiumicello, rivolte a tutta la cittad inanza anche 
non residente nel quartiere stesso.  
 
Il Presidente propone che il giorno di abituale con vocazione del 
Consiglio rimanga il secondo martedì con cadenza me nsile.  
Il Consiglio approva.  
La presidente interviene dicendo che una delle prim e proposte è 
quella di appoggiare il progetto per supportare le famiglie in 
vista dell'inizio della scuola, curato dal Punto Co munità Chiusure 
e dal comitato genitori delle scuola primarie Torri cella, 
coinvolgendo i Servizi Sociali del Comune di Bresci a.  
 
Anche il consigliere Scutra propone poi di lavorare  sulle 
possibili idee in merito alla sede di via Farfengo,  quando sarà 
pronto il nuovo centro civico, questa potrebbe dive nire, come già 
proposto in passato, una casa delle associazioni. S i propone di 
avvalersi della consulenza dell'Urban Center, come proposto 
dall'Assessore Cantoni.  
 
Non essendovi altri argomenti da approvare né chied endo alcuno la 
parola, il Presidente dichiara chiusa la seduta all e ore 22,50 del 
20.7.2020, fissando la prossima riunione per marted ì 8 settembre 
2020.  
 

Letto, confermato e 
sottoscritto  

Il componente Anziano  
Marcello SCUTRA       Simona BROGNOLI  
 
 
Il verbalizzante  
Lucia ALTOMARE  



 
 

 

 

 

 



Allegato a 

 

Note  del  consigliere   Scutra  Marcello  per  il  CDQ  del  20 luglio 2020   

Il mio intervento intende essere l’invito ad una riflessione comune che ci aiuti ad andare oltre gli errori 

compiuti in occasione e dopo le elezioni del dicembre 2018,per evitarne altri simili e - soprattutto -per 

rispetto di tutti i nostri cittadini, per il bene del quale siamo tutti impegnati. 

Sono consapevole di potervi dare l’impressione di voler ritornare a problematiche ormai passate in 

giudicato o di essere spinto da un risentimento personale per quanto allora accaduto ma ora del tutto fuori 

luogo: non è così, ma l’impegno nell’apprendistato permanente del volontariato per il bene comune mi 

incoraggia comunque a correre anche questo rischio. 

Richiamo alcune situazioni oggettive che riporto per onor di cronaca. 

-Contrariamente a  quanto  affermato  nella  seduta  del  CDQ  dello  scorso  11 febbraio ( per  affermare  

ciò  sono  andato  a  rileggermi  i  verbali  del  Cdq  dei  mesi di  Gennaio  e  Febbraio  2019 )non risulta  che  

la  presidente dimissionaria  affermò  di  accettare quella  carica  pensando  di  svolgerla  per  un  solo  anno  

di  mandato. Quindi  l’affermazione  espressa  di  voler  far  da  “ponte”  tra  il  primo ed  il  secondo  

mandato  non  risulta  in  alcun  verbale  dello  scorso  anno. 

Al contrario  fui  io  che,  prima  della  sua  elezione  le  proposi  di  accordarci  per svolgere  un  mandato  di  

due  e  anni  e  mezzo  da  parte  mia  ,trascorsi  i  quali, avrei dato  le  dimissioni  a  suo  favore  per  

completare  gli  ulteriori  due  anni e  mezzo  del  mandato.  Questo  avrebbe  ,da  un  lato  rispettato  la  

votazione dei  cittadini  e  dall’altro  l’avrebbe  favorita  nei  suoi  impegni  personali. Come  è  noto  tale  

proposta  non  venne  accettata  da  parte  sua  e  nemmeno dalla  maggioranza  dei  consiglieri  al  

momento  della  elezione  del  nuovo  presidente nel  gennaio  del  2019. 

Ora la  presidente  dimissionaria  apporta  motivazioni  di  carattere  personale  dovute ai  tempi  da  

dedicare  al  lavoro,  alla  famiglia  ed  al  fatto  che  è  stata  recentemente eletta  ,per  i  CDQ  della  città,  

all’interno  dell’ufficio  di  presidenza  della  Consulta  Comunale  per  la  Pace. 

Tutto legittimo per  carità,  ma  mi  sorge  una  domanda;  come  mai  pur  essendo già  molto  impegnata  si  

è  auto-candidata  per  la  Consulta  della  Pace? 

Alla fine ritengo che quello trascorso è stato in realtà  un  anno  completamente  perso  in  termini  di  

progettazione  ed  elaborazione da  parte  del  CDQ  ,periodo  durante  il  quale  si  poteva  benissimo  

sfruttare,  rilanciandolo,  tutto   il  lavoro che  si  era  sviluppato  negli  anni  dal  2014 al  2018 ,un lavoro  

unitario   e  positivo  al  quale  senza falsa modestia  avevo  dato  anch’io  un  robusto  apporto  e  nessuno  

lo  può  smentire   nonostante  qualcuno  dei  consiglieri   mi  abbia  definito  “divisivo”. 

Ora come  ognuno  di  voi  sa  ,il  mio  contributo  da  volontario  si  esprime  maggiormente  nelle  attività  

del  Punto  Comunità di   questo  quartiere. 

Infatti  dopo  aver  concluso  la  prima parte  della   storia  riguardante  le origini  del nostro  quartiere,  

abbiamo  fatto ristampare  la  bella  pubblicazione  scaturita  da  quel  lavoro,  in  quanto sono  ancora  

molte   le richieste   da  parte dei  cittadini  che  non  avevano  potuto ritirare  la  copia   per  poterlo  

leggere e  conservare nelle  proprie   case  ,a  dimostrazione  del  pieno successo   della iniziava.   



La mostra, quando sarà possibile, verrà esposta all’interno delle iniziative che si terranno nel quartiere e ci 

auguriamo anche durante le vacanze Natalizie. Sarà arricchita  con  ulteriori fotografie   che  i  cittadini 

hanno continuato  a recapitare  presso  lo  sportello  del Punto  Comunità,sino al blocco dovuto al Covid19.  

Siamo  certi  che  questa iniziativa ha  lasciato  e  lascerà  un  segno  positivamente   profondo  nella  nostra  

bella  Comunità. 

Inoltre  come  Punto  Comunità  ,in collaborazione con alcuni consiglieri del CDQ e i servizi Sociali Ovest, 

durante il periodo del blocco totale in conseguenza al Covid, abbiamo provveduto alla distribuzione di 

spese ,farmaci e mascherine alle persone o famiglie  intere che non potevano uscire di casa. Tutto il lavoro 

è stato svolto in modo appassionato   dai trenta volontari che nel giro di una settimana  dal 10 marzo  si 

sono messi a disposizione del Punto Comunità, effettuando 220 consegne tra spese e farmaci. Inoltre ,in 

collaborazione con il CDQ ,sono state consegnate circa 2000 mascherine agli anziani ultra 65enni e 5100 

confezioni di mascherine a tutti i nuclei famigliari del quartiere. 

 Quei volontari, diminuita l’emergenza,  hanno ripreso le loro attività ,ma molti di essi ,oltre ad  aver 

amichevolmente “adottato” alcuni degli anziani a cui avevano recapitato  i generi  di prima necessità; 

hanno  confermato la volontà di proseguire l’esperienza  con il Punto Comunità, per la consegna di spese e 

farmaci a coloro che ne manifesteranno il bisogno. Oltre a ciò si sono detti disponibili a collaborare alla 

realizzazione dei progetti che il Punto Comunità vorrà realizzare nei prossimi mesi,come ad esempio per 

continuare nel progetto del “Buon Vicinato”. 

 Continuerò  a  profondere le  mie energie  nel  Punto  Comunità.   

Questa sera  si deve procedere alla elezione del nuovo Presidente. 

Purtroppo sono sicuro che in questa sede e per motivi che tuttora mi risultano sconosciuti,non si terrà 

conto,per la seconda volta,del risultato elettorale del dicembre 2018 in cui risultai il consigliere che 

ricevette le maggiori preferenze. Questo mi dispiace  e mi obbligherà a trarne le conclusioni già questa 

sera,nell’astenermi sulla votazione per la presidenza. 

Mi auguro che  il CDQ ,a prescindere da chi risulterà eletto presidente,sappia rilanciare la propria attività 

attraverso un serio lavoro di progettazione da parte dei gruppi di lavoro ,per individuare proposte fattibili e 

concretamente realizzabili,che sappiano guardare al futuro del nostro bel quartiere. 

Queste le  mie  considerazioni  a  fronte  di  un  atto,  le  dimissioni  della  presidente ,che  mi è giunto  

inaspettato  e  privo  di  ogni  logica  amministrava. 

                                                            Il  consigliere  Scutra  Marcello            Brescia  20 luglio 202 


